

Aragón-Info, lunes 27 de enero del 2.003

Zaragoza: presidente de peligrosa multinacional Endesa, invitado por el SIP

El Seminario de Investigación para la Paz de Zaragoza ha invitado a uno de sus seminarios a Manuel Pizarro, presidente de Endesa, multinacional acusada de actuaciones gravísimas en Chile contra un pueblo indígena.

El Seminario de Investigación para la Paz de Zaragoza organiza una serie de seminarios, a uno de los cuales -los días 14-15 de febrero- asistirá como ponente Manuel Pizarro, presidente de Endesa e Ibercaja.

La multinacional Endesa está acusada de actuaciones gravísimas en Chile, donde están realizando proyectos de alto impacto ambiental, a los que se oponen los indígenas de la zona (mapuches-pehuenches).

Como se relata en un documento de la Plataforma de apoyo al pueblo pehuenche:

"El proyecto Ralco, implicaría la construcción de una presa de 155 m de altura y un embalse 33 Km. de largo que inundaría 34 km² de bosque virgen, pastos y territorio de los indígenas Pehuenche que incluye cementerios y sitios sagrados. El embalse desaguaría a través de un túnel de aducción subterráneo hacia las turbinas dejando seco un tramo de 7 Km. de río. Esta megaobra implica cambios en el hábitat y su consiguiente desaparición de especies; según la CONAF (Comisión Nacional para la Fauna) de las 243 especies de vertebrados en peligro de extinción, 77 sobreviven en el Alto Bío-Bío.

Al estar Ralco planificado en una zona de protección indígena, las tierras sólo pueden ser ocupadas, removidas o inundadas si todas las familias Pehuenche afectadas más la CONADI (Corporación Nacional de Desarrollo Indígena) lo permiten. Por este motivo ENDESA está realizando una fuerte campaña de presión, manipulación y desinformación para forzar el desalojo del área de inundación. [y el traslado de la población a una zona donde] por las características climáticas y edafológicas, no podrían continuar con las labores agrícolas y ganaderas de las cuales depende su supervivencia. Una encuesta (...) reveló que el 62% de las familias se niegan a ser trasladadas. Muchas de las que firmaron, a causa de informaciones falsas devolverán su contrato a Endesa."

Según parece, el tema del que hablará Manuel Pizarro para el SIP, será "la inversión española en Iberoamérica". En la página web de esta institución no se hace ninguna referencia al hecho de que una de las empresas que Manuel Pizarro preside esté acusada de graves atentados al medio ambiente. Para más información:

<http://www.derechos.org/nizkor/espana/doc/endesa>
<http://www.derechos.org/nizkor/espana/doc/endesa/carta.html>
<http://www.seipaz.org/>
<http://www.derechos.org/nizkor/espana/doc/endesa/arcis.html>
<http://argentina.indymedia.org/news/2003/01/77527.php>
<http://argentina.indymedia.org/news/2002/11/63877.php>
<http://acp.sindominio.net/article.pl?sid=02/07/10/0333238&mode=thread>

Texto extraído de la página del SIP:

14-15 febrero:

LA ECONOMÍA

-Reflexiones sobre América Latina desde una perspectiva económica

Luis de SEBASTIÁN catedrático de Economía Internacional en ESADE, Universidad R. Llull

-La inversión española en Iberoamérica

Manuel PIZARRO presidente de Endesa e Ibercaja